



**CENTRO MUNDIAL DE
ESTUDIOS HUMANISTAS**

WORLD CENTRE OF HUMANIST STUDIES
CENTRE MONDIAL D'ETUDES HUMANISTES



X SIMPOSIO INTERNACIONAL
CENTRO MUNDIAL DE ESTUDIOS HUMANISTAS

**Utopías
en Marcha**

Caminos hacia la Nación Humana Universal

Convocatoria a enviar propuestas

X Simposio Internacional del Centro Mundial de Estudios Humanistas

UTOPIÁS EN MARCHA

Caminos hacia la Nación Humana Universal

8 al 11 de mayo de 2025

Entre el 8 y el 11 de Mayo de 2025 se realizará la décima edición del Simposio Internacional del Centro Mundial de Estudios Humanistas, que en esta ocasión lleva por título **“UTOPIÁS EN MARCHA: Caminos hacia la Nación Humana Universal”**.

Este Simposio tiene como interés develar la estructura de la crisis personal y social que atraviesa el actual momento histórico. Una crisis que causa un profundo malestar a individuos y pueblos y es potenciada por la acumulación de narrativas distorsionadas de un sistema global capitalista, individualista y depredador, que impone su estructura asentada en la violencia.

Además de abordar en profundidad la comprensión estructural y de proceso histórico de la crisis terminal del sistema imperante, el Simposio busca, sobre todo, ser un catalizador para la presentación de nuevos caminos humanistas para su superación.

Es fundamental para ello recoger los aportes de todas las culturas de la Tierra, comprendiendo y superando los prejuicios y limitaciones de la matriz política, económica y cultural impuesta por siglos de colonialismo y patriarcado. Los elementos más progresivos de las tradiciones culturales de los pueblos deben converger para servir de fundamento a la primera civilización planetaria de la historia humana.

Asimismo, es imprescindible comprender que no habrá cambio posible si no hay una transformación en el modo de mirarnos y mirar lo que sucede en el mundo. Es preciso desarrollar una mirada que trascienda la mecánica de un mundo víctima de la mezquindad y la locura, ampliando la perspectiva mediante el desarrollo de una conciencia lúcida y del “buen conocimiento”.

Hoy más que nunca, se hace necesario poner énfasis en imágenes que movilicen a los conjuntos hacia brillantes utopías, que conecten con las tensiones y necesidades vitales más profundas, orientando a la humanidad en una dirección liberadora.

¿Qué imágenes pueden guiar este proceso, conectando memoria con proyecto y dando respuesta a las urgencias vitales y de sentido del conjunto humano? ¿Cómo se logrará acercar a las personas y los pueblos, en este momento de polarización manipulada, a una experiencia de reconciliación profunda que conlleve la reparación de la violencia y de los errores cometidos?



¿Acaso debe pensarse en un solo tipo de nueva organización social o más bien dar paso a la multiplicidad de propuestas e intentos? ¿Qué mito puede dar brillo, potencia y consistencia épica a esas imágenes? ¿Qué tipo de espiritualidad puede dar profundidad, sentido evolutivo y permanencia a este nuevo capítulo de la historia? ¿Cómo llegar con ese propósito al corazón de las generaciones creadoras y a los conjuntos hoy desesperanzados?

Llamamos a participar con aportes de diverso género a todas y todos aquellos que, desde las distintas culturas, puedan contribuir con visiones y acciones transformadoras e inspiradoras. Utopías que, sin duda alguna, ya están en marcha.

Temáticas

En vez de realizar el corte temático habitual por campos parciales de actividad y conocimiento, el Simposio se desarrollará desde una óptica multidisciplinaria o estructural privilegiando el pensamiento relacional.

Actividades

Podrán enviarse propuestas como ponencias, mesas redondas, presentación de actividades o iniciativas en curso, talleres, así como también otras expresiones artísticas, producciones audiovisuales y experiencias desde los saberes de las distintas culturas.

Las propuestas deberán estar acompañadas de un resumen que explique intención y desarrollo. Para las ponencias, estimar una duración de 30 min. como máximo y 20 min. de intercambio posterior. Para otro tipo de actividades, especificar el tiempo requerido para coordinar con el Comité Temático.

Luego de la evaluación correspondiente a cargo de Comité Temático del X Simposio, serán posteriormente agrupadas en ejes transversales.

Le invitamos a aportar a este evento y proponer su contribución a más tardar el **15 de noviembre de 2024**, ingresando al siguiente formulario <https://bit.ly/xsimposiocmeh>. A este formulario es necesario subir lo siguiente:

1. Breve presentación biográfica y fotografía de buena resolución;
2. Resumen de la contribución (entre 300 y 500 palabras).

El Comité Temático comunicará los resultados de la selección antes del **1 de febrero de 2025**.

Para más información: <https://2025.worldsymposium.org>

Comité Organizador del X Simposio del CMEH